

Hamalik, kemampuan dapat dibagi menjadi dua jenis yaitu sebagai berikut: 1) kemampuan intrinsik adalah kemampuan yang tercakup didalam situasi belajar, menemui kebutuhan dan tujuan murid. 2) kemampuan ekstrinsik adalah kemampuan yang hidup didalam diri siswa dan berguna dalam situasi belajar yang fungsional

Pendapat lain dikemukakan oleh Nurhasanah bahwa mampu adalah bisa, sanggup melakukan sesuatu, sedangkan kemampuan artinya kesanggupan, kecakapan. Sehubungan hal tersebut Tuminto berpendapat bahwa kemampuan adalah kesanggupan, kecakapan dan kekuatan.

Dari beberapa pengertian kemampuan diatas, maka dapat disimpulkan bahwa kemampuan adalah kompetensi mendasar yang perlu dimiliki siswa yang mempelajari lingkup materi dalam suatu mata pelajaran pada jenjang tertentu.

2. Pengertian Kemampuan Membaca

Kemampuan membaca adalah tuntutan realitas kehidupan sehari-hari manusia. Kemampuan membaca merupakan faktor yang sangat mendasar bagi pengembangan sumber daya manusia. Kemampuan membaca bagi siswa juga merupakan kemampuan dasar dalam belajar karena hampir semua kemampuan untuk memperoleh informasi dalam belajar bergantung pada kemampuan tersebut. Melalui membaca, siswa dapat menggali informasi,

gangguan yang dialami oleh anak, makin cepat guru mengetahuinya makin cepat pula masalah anak dapat diselesaikan.

Faktor yang kedua, merupakan faktor intelektual. Menurut Heinz Wechster mengemukakan bahwa Intelligensi ialah kemampuan global individu untuk bertindak sesuai dengan tujuan, berpikir rasional dan berbuat secara efektif terhadap lingkungan. Secara umum, Intelligensi anak tidak sepenuhnya mempengaruhi berhasil atau tidaknya anak dalam membaca permulaan. Faktor metode mengajar guru, prosedur dan kemampuan guru juga turut mempengaruhi kemampuan membaca permulaan.

Faktor yang ketiga adalah faktor lingkungan yang mempengaruhi kemampuan membaca siswa. Faktor lingkungan itu mencakup latar belakang dan pengalaman siswa di rumah, dimana lingkungan dapat membentuk pribadi, sikap nilai, dan kemampuan berbahasa anak. Kondisi di rumah mempengaruhi pribadi dan penyesuaian diri anak dalam masyarakat. Kondisi itu pada gilirannya dapat membantu anak dan juga menghalangi anak belajar membaca. Anak yang tinggal di rumah tangga yang harmonis, rumah yang penuh dengan kasih sayang, yang orang tuanya memahami anak-anaknya dan mempersiapkan mereka dengan rasa harga diri yang tinggi, tidak akan menemukan kendala yang berarti dalam membaca.

Faktor sosial ekonomi keluarga juga berpengaruh pada kemampuan membaca siswa. Karena, orang tua dan lingkungan tetangga merupakan

Kelima aspek tersebut secara harmonis akan menghasilkan pemahaman membaca, yaitu terciptanya komunikasi yang baik antara penulis dan pembaca.

Dari lima aspek tersebut, ada dua aspek yang sesuai dengan data penelitian, antara lain: aspek berfikir dan aspek afektif. Kedua aspek ini memiliki peran penting dalam meningkatkan kemampuan membaca siswa, terutama dalam meningkatkan pemahaman membaca sekilas dan apabila kemampuan membaca didukung oleh dua aspek tersebut, siswa akan mudah memahami suatu isi wacana yang tersaji.

Aspek yang pertama adalah aspek berfikir, aspek berpikir merupakan syarat utama untuk memahami suatu bacaan. Aspek-aspek berfikir seperti kemampuan mengingat, memahami, menerapkan dan menganalisis.

Kemampuan mengingat adalah kemampuan untuk menimbulkan kembali segala yang tersimpan yang pernah dialami. Ada kecenderungan dikalangan pelajar menyamakan membaca itu sebagai proses menghafal informasi. Apa yang diperoleh pada akhirnya adalah ingatan tak bermakna, yang akan luntur dalam beberapa saat. Seperti contoh: siswa diberi soal oleh guru. Setiap pertanyaan akan dijawab oleh siswa sesuai dengan materi yang telah diterima selama masa pembelajaran berlangsung. Kemampuan siswa untuk menjawab pertanyaan guru secara benar merupakan peristiwa untuk menimbulkan kembali pengalaman yang telah dialami.

Kemampuan memahami merupakan kemampuan untuk mengerti isi dan makna suatu wacana / bacaan baik berbentuk lisan maupun tulisan. Memahami wacana tulis berarti usaha seseorang dalam memahami atau mengerti isi suatu wacana yang disajikan dalam bentuk tulisan. Memahami wacana lisan berarti upaya seseorang dalam memahami atau mengerti isi dari wacana yang disajikan dalam bentuk lisan. Seperti contoh: siswa memahami suatu isi bacaan, memahami secara kritis hubungan sebab akibat

Kemampuan menerapkan merupakan kemampuan untuk menerapkan informasi atau konsep-konsep yang ada dalam bacaan yang telah dipelajari ke dalam situasi yang baru. Biasanya, isi bacaan mengandung sejumlah gagasan yang sifatnya sebagai jalan pemecahan bagi suatu masalah lain. Seperti contoh: siswa mampu menerapkan gagasan-gagasan atau konsep-konsep yang tertuang dalam buku sebagai sarana pemecahan masalah yang dihadapinya.

Kemampuan menganalisis merupakan kemampuan pembaca melihat komponen-komponen atau unsur-unsur yang membentuk sebuah kesatuan. Pada kemampuan ini siswa mampu memberikan gagasan utama bacaan, membandingkan antar gagasan yang ada dalam bacaan.

Aspek yang kedua, adalah aspek afektif. Aspek ini menunjukkan adanya minat terhadap bacaan kemampuan membacanya. Seseorang yang mempunyai minat dan perhatian tinggi terhadap bacaan tertentu, akan memperoleh pemahaman yang lebih baik terhadap topik dibandingkan

Yang Disempurnakan (EYD). EYD dapat digunakan sebagai pedoman dalam kegiatan berkomunikasi menggunakan bahasa Indonesia dengan benar, baik komunikasi secara langsung maupun tidak langsung. Sedangkan upaya lain yang dapat digunakan untuk melestarikan bahasa Indonesia adalah dengan menanamkan bahasa Indonesia sejak dini.

Penanaman bahasa Indonesia sejak dini adalah memberikan pelatihan dan pendidikan tentang bahasa Indonesia sejak anak masih kecil. Pelaksanaan pendidikan bahasa Indonesia pada anak dapat dilakukan melalui pendidikan informal, pendidikan formal, maupun pendidikan nonformal. Pendidikan informal dilakukan oleh keluarga di rumah. Pendidikan ini dilakukan saat anak berada di rumah bersama dengan keluarganya. Sedangkan pendidikan formal dilaksanakan di dalam lembaga pendidikan resmi mulai dari SD sampai dengan perguruan tinggi. Dalam pendidikan formal ini gurulah yang berperan penting dalam menanamkan pengetahuan akan bahasa Indonesia. Sedangkan pendidikan nonformal dilaksanakan di luar rumah dan sekolah, dapat melalui kursus, pelatihan-pelatihan, pondok pesantren dan lain sebagainya.

Pendidikan bahasa Indonesia di lembaga formal dimulai dari SD. Jumlah jam pelajaran bahasa Indonesia di SD kelas I, II dan III sebanyak 6 jam pelajaran. Sedangkan kelas IV, V dan VI sebanyak 5 jam pelajaran. Banyaknya jumlah jam pelajaran bahasa Indonesia dimaksudkan agar siswa

yang menekankan membaca sebagai media pengajaran kemahiraksaraan sebagai alat belajar. Strategi *Directed Reading Activity* (DRA) dimaksud agar siswa mempunyai tujuan membaca yang jelas dengan menghubungkan berbagai pengetahuan yang telah dipunyai siswa sebelumnya untuk membangun pemahaman.

Menurut Eanes mengemukakan bahwa strategi *Directed Reading Activity* (DRA) mempunyai asumsi utama yaitu pemahaman bisa ditingkatkan dengan membangun latar belakang pengetahuan, menyusun tujuan khusus membaca, mendiskusikan dan mengembangkan pemahaman sesudah membaca.

Menurut Stauffer strategi *Directed Reading Activity* (DRA) kurang memperhatikan keterlibatan siswa berpikir tentang bacaan. Sebenarnya strategi *Directed Reading Activity* (DRA) terlampau banyak melibatkan arahan guru memahami bacaan. Komponen strategi dibagi dalam empat tahap, yaitu persiapan, membaca dalam hati dan tindak lanjut.

Fase persiapan mencakup empat komponen, yaitu tugas membaca, menghubungkannya dengan isi pelajaran sebelumnya, memperkenalkan kosa kata baru dan menyusun tujuan membaca. Komponen pertama, yaitu memberikan tugas membaca. Kegiatan ini penting dilakukan karena tidak hanya untuk mengaktifkan schemata, tetapi juga membantu mengarahkan minat dan rasa ingin tahu tentang topik.

Komponen kedua dari fase persiapan adalah menghubungkan isi pelajaran dengan pembelajaran sebelumnya. Guru mengaktifkan lagi schemata dengan meminjam pelajaran sebelumnya, kemudian mendemonstrasikan bagaimana topik baru cocok dengan konteks.

Komponen ketiga, melibatkan pengenalan kosakata baru. Guru memilih diantara 5 sampai 10 kata kunci, khususnya yang berhubungan dengan isi pelajaran yang spesifik. Kemudian kata-kata diperkenalkan dalam menulis, dalam konteks kalimat yang memberikan petunjuk untuk setiap makna kata.

Komponen keempat, menyusun tujuan membaca. Tujuannya membantu siswa memperhatikan konsentrasi untuk pemahaman dan ingatan secara lebih baik.

Fase kedua adalah membaca dalam hati. Membaca dalam hati dapat meningkatkan pemahaman dalam kegiatan membaca sehari-hari dan mendorong siswa mempraktikkan strategi belajar secara mandiri.

Fase tindak lanjut dilakukan sesudah membaca. Komponen pertama pada fase ini, langsung dilakukan setelah membaca untuk menjamin tercapainya tujuan. Dengan menggunakan komponen ini, guru memandu siswa melalui suatu proses penilaian pemahaman mereka sendiri.

Komponen kedua dari fase tindak lanjut adalah memandu siswa dalam satu tujuan dan refleksi isi pelajaran. Interpretasi berdasarkan pembaca sangat

